



Des Voix de JPIC

Être de Artisans D'Espérance dans Notre Monde Béni et Brisé

Poursuivre le voyage de JPIC....

S'inspirant du Chapitre Général 2016 et des moments significatifs des années qui ont suivi, l'Équipe Internationale de JPIC compte sur la collaboration de la Famille du Sacré-Cœur pour qu'« ensemble, avec espérance et dans le Cor Unum, nous écrirons les prochaines pages de cette histoire de JPIC... »

[Être Des Artisans de l'Espérance, p. 28]

Le Chapitre Général 2016 nous a donné le mandat, « d'être un Corps qui aime, pratique et témoigne de la justice, de la paix et de l'intégrité de la création à tous les niveaux de notre vie et de notre mission » (CG 2016, p. 25). La Rencontre Internationale JPIC qui s'est déroulée aux Philippines en novembre 2018 a été une étape importante dans la réalisation de cette vision. Grâce à cette rencontre et au processus de réflexion qui l'a préparée, l'ensemble de la Société a mieux compris le JPIC et son rôle clé dans notre mission et notre spiritualité. Notre document JPIC, *Être Des Artisans d'Espérance dans Notre Monde Béni et Brisé*, qui est le fruit de cette rencontre, exprime notre Déclaration d'Engagement à JPIC et souligne nos quatre impératifs : 1) Se laver mutuellement les pieds ; 2) Transformer et être transformés ; 3) Prendre soin de notre maison commune ; et 4) Accueillir les personnes qui se déplacent. Inspirés par ce document JPIC, nous avons identifié cinq pratiques qui peuvent nous aider à vivre JPIC dans nos divers contextes et cultures : 1) Connexion ; 2) Discernement social ; 3) Éthique de la compassion ; 4) l'Éducation transformatrice ; et 5) la Durabilité. *Être des Artisans de l'Espérance* a vraiment été non seulement une occasion de lancement pour l'action et la réflexion, mais aussi une invitation au discernement et à la croissance dans les attitudes intérieures.

Grâce à des mesures concrètes et créatives que nous prenons en tant qu' « artisans de l'espérance », nous tissons nos priorités JPIC avec les appels du Chapitre Général de 2016. Ensemble, nous nous efforçons d'atteindre de nouvelles "frontières" en cherchant des moyens de répondre aux cris de la Terre Mère et de marcher avec les personnes qui se déplacent. Nous désirons non seulement « vivre plus humainement » dans des situations qui exigent la justice et la paix, mais aussi nous désirons transformer et être transformés, éduquer et apprendre, « faire silence » et « agir comme un Seul Corps ». Dans une certaine mesure, JPIC offre une manière "incarnée" de répondre à ces appels. Ces réponses prennent des formes diverses : poursuivre le JPIC au niveau local, selon nos contextes et nos capacités différentes ; construire des communautés de pratiques transformatrices (CPT) ; participer à des événements aux Nations Unies qui nous aident à aller et venir de manière organique entre les frontières locales et mondiales ; travailler avec d'autres groupes, comme JCoR (Coalition des Religieux pour la Justice), un groupe de congrégations religieuses à l'ONU qui travaillent en collaboration pour le bien commun ; partager des guides de prière préparés par des personnes de différentes parties de la Société, et mettre en commun les ressources disponibles par le biais du Hub d'Apprentissage de JPIC ; et faire tout cela comme " un Seul Corps " animé par une seule Équipe Internationale JPIC.



Aujourd'hui, au milieu de ce contexte COVID-19 sans précédent, nous sommes confrontés à des « fractures » (numériques, vaccin, éducation, emploi, médias, pour n'en citer que quelques-unes) qui ont été démasquées et qui nécessitent une réponse collective encore plus urgente. L'Équipe Internationale JPIC compte sur l'aide de la Famille du Sacré-Cœur pour répondre au défi de cette « nouvelle frontière » et pour réanimer notre espérance. En même temps, avec toute la Société du Sacré-Cœur, nous prions et nous attendons les résultats du Chapitre Spécial de 2021.

Résultats du Forum Politique de Haut Niveau sur le Développement Durable de juillet 2021 (HLPF 2021)

Le Forum Politique de Haut Niveau pour le Développement Durable (HLPF) s'est déroulé du 6 au 15 juillet 2021. La Famille du Sacré-Cœur a participé virtuellement avec une délégation de 11 personnes de Colombie, du Japon, du Mexique, d'Espagne et du Bureau de l'ONU-ONG. Comme nous l'avions promis, nos participantes partagent maintenant avec nous les documents finaux, ce qu'ils ont appris en tant que délégation, et leurs prochaines étapes.

1. Résumé des résultats :

Le thème du HLPF 2021 était : « *Un rétablissement durable et résiliente à la suite de la pandémie de COVID-19 qui favorise les dimensions économiques, sociales et environnementales du développement durable : construire une voie inclusive et efficace pour la réalisation de l'Agenda 2030 dans le contexte de la décennie d'action et de réalisation pour le développement durable* ».

En résumé, la Société Civile a déclaré que le HLPF 2021 n'a pas réussi à atteindre son objectif de rétablissement et de promotion des ODD pour les raisons suivantes :

- incapacité des États de l'ONU à s'entendre sur une action transformatrice forte, centrée sur les droits de la personne
- manque d'ambition pour le multilatéralisme
- absence de réponse collaborative à la COVID-19
- refus constant de s'attaquer aux causes profondes et aux obstacles systémiques pour parvenir à un monde où personne n'est laissé de côté

La Société Civile est gravement préoccupée par plusieurs questions spécifiques qui n'ont pas été abordées dans la Déclaration Ministérielle. Il s'agit de :

- l'accès équitable, universel et gratuit aux vaccins et aux traitements du COVID-19
- l'éradication de la pauvreté et de la faim
- les moyens efficaces de mise en œuvre des ODD (Objectifs de Développement Durable)
- l'absence de réponse véritable et sincère à la crise climatique
- protection sociale universelle
- la reconnaissance de la diversité des systèmes de sagesse et de la connaissance des systèmes
- l'exclusion, la reconnaissance des droits de l'homme et de l'égalité des sexes comme éléments centraux
- utilisation de l'excuse du COVID-19 pour limiter la participation de la société civile et pour faire de la discrimination contre des groupes marginalisés et violer les droits des travailleurs ;
- respecter la société civile et les autres parties prenantes

Pour lire ces documents :

Déclaration Ministérielle faite par les États de l'ONU	Déclaration de la Société Civile
Cliquez sur ce lien pour accéder au document. Disponible en anglais, français et espagnol.	Cliquez sur ce lien pour accéder au document. Disponible uniquement en anglais.

2. Quelques enseignements clés de la délégation du Sacré-Cœur :



- « La préparation du HLPF nous a aidés à nous concentrer sur nos réalités quotidiennes et sur ce que nous vivons - c'est une force. Le processus de préparation a rendu les ODD plus concrets et ce que nous avons pu présenter était très ciblé ».
- « Ce que nous avons partagé est sorti de notre Seul Corps. J'ai ressenti une profonde gratitude et une grande joie de voir le Seul Corps en action, en étant une seule famille en présence de l'Esprit. Je suis très heureux d'avoir participé à ce travail qui est tellement en accord avec notre mission ».
- « Le JPIC nous unit tous, même les gouvernements. Nous formons les gouvernements d'aujourd'hui et de demain. Nous, les citoyens, avons notre responsabilité ; nous ne devons pas renoncer à nos droits, mais nous devons prendre nos responsabilités ».
- « Nos événements étaient très spécifiques, ce que j'ai trouvé bien. J'ai trouvé des défis communs et des points communs avec d'autres pays. C'était très révélateur de voir comment nous partageons des problèmes, des programmes éducatifs et des écoles ».
- « J'ai senti que nous sommes vraiment des sœurs et que nous appartenons à un Seul Corps. J'ai enfin compris l'importance de participer au JCoR. Je pense que ce processus nous a aidés à établir des liens avec d'autres personnes confrontées à des défis similaires ».
- « Le processus de préparation a été à la fois une expérience et une formation au sens plein du terme. La solidarité va au-delà du partage des connaissances ; elle consiste à s'impliquer dans des réalités et des cultures différentes. Si nous partageons nos rêves, nous pouvons en construire de plus grands ».
- « Le processus m'a aidé à voir l'humanité comme étant Une. J'ai touché du doigt notre internationalité; ce qui est comme aller chez le boulanger pour acheter du pain. S'il y a des ingrédients de base pour faire du pain, il peut y avoir des éléments supplémentaires. Cela m'a donné de l'espoir ».
- « C'était s'impliquer dans des expériences de vie, les laisser pénétrer dans notre cœur. Cela m'a aidé à reconnaître la blessure dans le cœur des autres, qu'il s'agisse de RSCJ, d'autres congrégations, de la société civile ou de ceux qui luttent pour notre maison commune ».
- « Le défi est de ne pas s'arrêter de travailler et de rester critique. Un autre défi est de voir comment tous les mouvements et groupes fonctionnent ensemble. J'ai aussi vu que tout cela est rendu possible par le travail de nombreuses personnes. Chaque panéliste, par exemple, avait une équipe ».
- « Certains travaillent au niveau des politiques abstraites, et beaucoup d'autres travaillent au niveau de la base. Les événements du HLPF ont jeté un pont entre les deux groupes, grâce au travail que nous avons réalisé tous ensemble. Nous avons été capables de distiller le monde complexe des Nations Unies et de l'interpréter. C'est une nouvelle expérience pour moi de faire partie de cette communauté ».
- « JPIC est basé sur la spiritualité du cœur ouvert. La spiritualité est au cœur de JPIC et l'éducation la favorise ».



3. Les prochaines étapes et les recommandations :

- Communiquer sur la manière dont les étudiants et les éducateurs du Sacré-Cœur peuvent contribuer à des approches holistiques et intersectionnelles de la paix, qui sont au cœur de la réalisation des Objectifs de Développement Durable des Nations Unies dans une ère post-COVID
- Donner de la place aux voix des groupes marginalisés lors des futures participations au HLPF
- Établir des liens avec les gouvernements nationaux sur la mise en œuvre des ODD
- Partager les résultats du HLPF avec la Famille du Sacré-Cœur
- Développer un programme de sensibilisation aux ODD pour la Famille Internationale du Sacré-Cœur

Ressources



Ce site web : <http://refuserlamisere.org> offre une multitude de ressources (en différentes langues) qui peuvent nous aider dans notre mission.

Nous proposons deux ressources :

1. [Faire des Droits de l'Homme Une Réalité pour les Personnes que Vivent dans l'Extrême Pauvreté](#)
 - Ce manuel est un outil essentiel pour la mise en œuvre des principes directeurs des Nations Unies sur l'extrême pauvreté et les droits de l'homme.
2. [Les Dimensions Cachées de la Pauvreté](#) - Il s'agit d'un résumé des conclusions d'une étude qui identifie neuf dimensions clés de la pauvreté qui se ressemblent étonnamment et qui sont étroitement interdépendantes malgré les différences dans la vie quotidienne des personnes en situation de pauvreté.

Événements JPIC à venir

11 octobre	Journée Internationale de la Fille : Unissez-vous et changez le monde	<u>Cliquez ici pour voir les vidéos réalisées par les élèves du Sacré-Cœur.</u>
17 octobre	Journée Internationale pour l'Éradication de la Pauvreté	<u>Cliquez ici pour en savoir plus.</u>
18 décembre	Journée des Migrants	

*Nous célébrerons également un certain nombre de fêtes de la Société.
Des guides de prière-réflexion pour chacune de ces fêtes seront disponibles.*



**Hub
d'Apprentissage
JPIC**

Visitez le site JPIC de la Famille du Sacré-Cœur :
<https://rscj-jpic.org/fr>

Partagez vos engagements et activités JPIC.

Envoyez vos contributions à : rscj.jpic@gmail.com